



Apertura de compuertas del Embalse Conchi aumentó el caudal del río Loa

PREVENCIÓN. Las autoridades recomiendan a las personas que no se acerquen a la ribera para evitar emergencias generadas por esta acción derivada del fenómeno Alta de Bolivia.

Willy Briceño Romero
redaccion@mercuriocalama.cl

Tal como adelantó el delegado presidencial de la Provincia El Loa, Miguel Ballesteros Candia, en la jornada de ayer, se procedió a abrir la compuerta lateral del Embalse de Conchi para descargas programadas considerando un caudal de salida de 10 metros cúbicos hasta mañana.

Esto a raíz que el embalse presenta un aumento gradual en su nivel de agua, y para mantener su operación dentro de los rangos normales y asegurar un buen manejo del caudal de río Loa se realizan ajustes programados en las descargas, que contemplan acciones entre las 8 y 17 horas de hoy, y mañana de 8 a 16 horas.

De este modo, Senapred, la Dirección General de Aguas y el ejército han establecido cuadrillas para el monitoreo del caudal desde el embalse Conchi y, por otro lado, la Municipalidad de Calama y Senapred determinaron polígonos de seguridad en la ribera del río Loa para limitar el acceso de las personas y evitar que corran riesgos, así como también para trabajar y desplegar a los distintos organismos técnicos y operativos de forma segura.

Estas maniobras dispuestas por el comité técnico de emergencia de la Provincia El Loa forman parte de la gestión habitual del embalse y buscan mantener el 'colchón' de seguridad recomendado para esta época del año, considerando las condiciones climáticas proyectadas para los próximos días.

En ese sentido, el Seremi de Obras Públicas, Pedro Barrios Castillo, informó que "debido a las últimas precipitaciones desarrolladas, sobre todo en la cordillera, hemos estado recibiendo aportes importantes en el embalse Conchi, lo que ha

10

metros cúbicos se liberarán en descargas controladas desde el Embalse de Conchi durante un período de tres días.

14

a 54 horas podría demostrar que se notará el aumento de caudal en el río Loa después de abrir las compuertas del embalse.

24

febrero se podría extender la Alerta Temprana Preventiva por el fenómeno conocido de Alta Bolivia que afecta a la región.



CEDIDA

APERTURA DE COMPUERTA DEL EMBALSE DE CONCHI GENERARÁ AUMENTO DE CAUDAL DEL RÍO LOA QUE AFECTARÁ A LAS LOCALIDADES DEL ALTO EL LOA.



PIDEN A LAS PERSONAS A NO CONCURRIR A LAS RIBERAS DEL RÍO LOA.

hecho que el colchón de seguridad para recibir esta cantidad de agua, haya disminuido. Nosotros mantenemos alrededor de 4 millones de m³ para recibir crecidas y hoy estamos bajo esa cifra, por lo tanto, lo que se ha iniciado (de este jueves) es una descarga controlada de 10 m³ por segundo que tiene como fin recuperar del orden de un millón de m³ para enfrentar lo que queda de las lluvias del periodo estival".

ALERTA TEMPRANA

De igual manera, tal como detalló la autoridad gubernamen-

tal en los últimos días, se procedió a extender el período de la Alerta Temprana Preventiva por precipitaciones moderadas a fuertes en corto período de tiempo en precordillera y precordillera salar de la Región de Antofagasta durante la presente jornada. Mientras que, se pronostican precipitaciones normales a moderadas en precordillera a moderadas en precordillera (sector Alto El Loa), precordillera salar y cordillera de la región.

Además, de probables tormentas eléctricas en la pampa, precordillera, precordillera salar y cordillera de la Región de

Aumento de caudal del río y restricciones

- Las comunidades de Lasana, Chiu Chiu, Calama y Quillagua podrían notar variaciones moderadas en el caudal del río durante los horarios indicados. Los tiempos estimados de llegada del pulso de agua son de 10 a 17 horas después de la apertura de las compuertas.
- Para Lasana se estima entre 14 y 17 horas, para Chiu Chiu entre 21 y 37 horas, y entre 21 y 54 horas para Calama, rangos que corresponden a proyecciones técnicas y pueden variar según las condiciones meteorológicas y caudal del río.

- De acuerdo a la contingencia recomiendan a la comunidad no acercarse la ribera del río, en el sector de Yalquincha y La Cascada, pues contarán con polígonos de seguridad con la facultad de usar la fuerza pública de ser necesario para la evacuación.

Antofagasta, que genera el análisis respectivo para adelantar el cierre de los pasos fronterizos por determinado período de tiempo, y que se extendió la Alerta Temprana Preventiva hasta el martes 24 de febrero de acuerdo al informe más reciente de Senapred.

"Sin embargo aclaró el delegado presidencial de la Provincia El Loa, diariamente, Senapred está evaluando la ac-

tualización de la Alerta Temprana Preventiva de acuerdo a las proyecciones que haga la Dirección Meteorológica de Chile", manifestando que "las proyecciones ya indican que se podría prolongar hacia el fin de semana, con precipitaciones y tormentas eléctricas, con vientos también en el sector pre-cordillerano y cordillerano, que es donde se ha focalizado en esta última semana las prin-

cipales afectaciones, producto de estas lluvias estivales en este período de 2026".

PASOS INTERNACIONALES

Las autoridades regionales y provinciales, también informaron del normal funcionamiento de los complejos fronterizos, a excepción de Ollagüe que ha presentado algunas intermitencias.

Sin desmedro de ello, el llamado a los usuarios es a checar el estado de complejos fronterizos y rutas internacionales previo a un viaje, dado a que las rutas 21 y 27 ya ha sufrido algunos cortes de tránsito en días anteriores, los que han sido subsanados por maquinaria pesada de la Dirección de Vialidad y de contratos globales.

Así como también se ha registrado la presencia de hielo en las calzadas, por lo que el llamado es a no desplazarse a menos que sea estrictamente necesario y de hacerlo, tomar todas las medidas de precaución necesarias en estos casos específicos.

C3